



Excursion à Merzouga

Entre Sable et Lumière

Lycée Privée Gauss – Kénitra – 2025

« Le désert n'est pas vide : il est plein de lumière, de silence et de présence. »

Départ

Samedi le 18/10/2025 à trois heures du matin la ville de Kenitra baigne dans un silence total à l'exception de quelques voitures qui circulent le long de l'avenue Mohammed 5.

Devant la station Schell, les professeurs se retrouvent dans une effervescence joyeuse : les sourires, les sacs, les salutations matinales se mêlent au ronronnement du moteur du bus, symbole d'un départ attendu. On quitte la ville endormie pour s'élanter vers le Sud, vers cette ligne d'horizon où le ciel et le sable semblent se parler depuis toujours.

Itinéraire et arrêts.....

Kenitra	Azrou	Midelt	Arfoud	Merzouga
3h du matin	6h du matin	8h30mn	13h	15h

Vers Midelt.....

Dès qu'on a quitté l'autoroute la route devient serpente entre les plaines et les montagnes, arrivant à la ville d'Azrou instantanément avec Adan assobh, après la prière de nouveau ronronnement du moteur du bus vers la ville de Midelt première halte : un petit déjeuner chaleureux dans un café en bord de route, un air frais, un thé partagé accompagné d'omelettes chaudes.

Les esprits s'allègent, une chaleur amicale les discussions deviennent rires qui remplissent notre atmosphère et à cette étape commence une histoire amusante de Mr boudi et Amlou.

Le voyage n'est pas une simple traversée d'espaces, mais une lente transformation intérieure.



Vers Arfoud.....

Puis, plus loin, une visite chaleureuse chez la famille Tijani, moment suspendu de fraternité et de tradition.



Vers Merzouga.....

Vers quatorze heures, la lumière s'intensifie, déjà les premières dunes apparaissent majestueuses, infinies, baignées d'un or qui semble venir d'un autre monde. Le bus s'immobilise devant Dar Al Janoub, maison accueillante au cœur du désert naissant et soudain apparaît un jeune homme avec un grand sourire, habillé en bleu Mr Abderrahmane le guide, homme connaisseur de la région avec lequel on a passé de bons moments.

Déjeuner Dar Al janoub.....

Les membres du groupe s'installent autour d'une table et goûtent aux saveurs du Sud : salade variée, tajine parfumé, désert et hospitalité sincère. Les éclats du rire n'ont pas de fin, tout le monde est heureux et vit des moments sincères inoubliables, l'histoire de Mr Boudi avec Amlou est toujours présente.



Randonnée à dos de dromadaire.....

Sous un ciel immense et pur, les dromadaires avancent lentement, leurs pas s'enfonçant dans le sable comme une respiration du désert.

Le balancement régulier des dromadaires berce les membres du groupe, et chaque pas semble effacer le temps, laissant place au silence et à la lumière.

Les silhouettes des dromadaires se découpent sur l'horizon doré, pareilles à des ombres anciennes guidant les hommes vers le cœur du Sahara.

Les rires des compagnons résonnent entre deux dunes, se mêlant au cri lointain d'un guide qui mène la caravane comme un poète conduit ses vers.

Chaque pas du dromadaire est une note, chaque silence une mélodie, et le désert tout entier devient un chant de paix et de liberté.



Couché de soleil.....

Sous le soleil couchant, la caravane dessine sur le sable la trace fragile d'un rêve que la nuit viendra doucement effacer.

L'après-midi s'étire, le silence gagne du terrain, un silence habité, vibrant, presque sacré. Le soleil commence sa descente, et le désert se transforme. Les professeurs, émerveillés, gravissent une dune pour assister au coucher du soleil. Là-haut, tout devient poésie : le vent caresse les visages, la lumière se teinte de cuivre et d'ambre, le temps s'arrête. Dans ce silence doré, chacun se découvre un peu plus. Le ciel embrasse la terre dans un dernier éclat, et la nuit tombe, douce et bleue, sur Merzouga.



Diné et table ronde

Après un diner à Dar Al Janoub, on s'installe autour d'une table à la terrasse de l'hôtel, des rires des discussions sur des sujets variés, c'était vraiment des moments inoubliables.

Levé du soleil.....

À l'aube, le beau temps du matin, presque timide, précède le lever du soleil. Peu à peu, l'horizon s'embrase : le désert s'éveille, les ombres reculent, la lumière danse sur les dunes comme un voile d'or. Les rires, les photos... tout participe à ce sentiment rare de plénitude. C'est un instant de beauté pure, offert par la nature à ceux qui savent regarder.



Petit déjeuner.....

Au lever du jour, la lumière du désert entre doucement par les fenêtres de Dar Al Janoub, caressant les tables dressées d'un éclat doré.

Un buffet bien dressé est près, le parfum du café chaud et du thé à la menthe se mêlent à celui du pain croustillant, du miel et du beurre fondant, promesse simple d'un matin heureux.

Dans l'air calme du matin, les voix se font plus lentes, les rires plus doux : c'est un instant suspendu, simple et vrai, où le désert s'invite à table.



Visite monuments historiques.....

Plus tard, le groupe reprend la route vers Rissani. Là, les vieilles pierres racontent des siècles d'histoire.

On marche à travers les ruelles, on respire la mémoire du Sud, première visite le palais al faida parmi les kasbahs les plus importantes.



On se recueille au darih de Moulay Ali Cherif, figure de noblesse et de foi. Le silence redevient respect, la marche devient méditation.



Souk Rissani et la récolte dattier.....

Le dimanche 19 octobre 2025, le souk de Rissani baignait dans une lumière éclatante et l'effervescence des récoltes.

Les ruelles bruissaient de voix, d'échanges et de sourires : c'était la grande saison des dattes. Les cageots(caisses) débordaient de variétés dorées et brunes, témoins d'une année particulièrement généreuse.

Les cultivateurs, fiers de leur récolte, vantaient la qualité du fruit du palmier de Tafilalat.

Autour d'eux, visiteurs et commerçants négociaient, goûtaient, partageaient les saveurs du désert.

Rissani retrouvait ainsi son âme de carrefour ancestral, où la datte est plus qu'un fruit : une fierté et une bénédiction.



Madfouna

Puis vient l'heure du déjeuner : la madfouna, ce pain farci des oasis, symbole de convivialité et d'abondance. Les tables se remplissent, les conversations reprennent, les sourires aussi.



Oisis oulad cheker

L'après-midi s'achève à Oulad Chaker. Depuis le haut d'un promontoire, on découvre l'oasis : un tapis de verdure cerné de sable et de lumière. Le vent s'y promène librement, portant les parfums des palmiers et du silence. Les professeurs regardent ce paysage comme on regarde un souvenir avant de le ranger dans son cœur.



Le retour....

Puis vient le retour, lent, serein, ponctué de rires et de regards complices.

Sur la route du retour, la caravane des professeurs fit halte au village de Zaïda, aux portes du Moyen Atlas.

Là, le parfum sucré des pommes fraîches flottait dans l'air clair de Midelt, invitant chacun à la dégustation.

Chacun repartit avec un panier de fruits du terroir, souvenir simple et sincère de cette belle journée.

Entre dattes du sud et pommes de l'Atlas, le voyage prit le goût authentique du Maroc généreux.

Un retour emportant avec lui le murmure du désert et la douceur d'un moment partagé.

Chacun garde en soi un éclat de ce voyage : la chaleur d'un thé, la caresse du vent, la beauté d'un lever de soleil, et surtout l'amitié, solide comme la dune, lumineuse comme l'aube.

Final U20....

Le Maroc champion de monde

Sur la route du retour, le bus vibrait au rythme d'un autre désert : celui du stade, à des milliers de kilomètres, où les jeunes Lions de l'Atlas affrontaient l'Argentine.

Les regards, rivés à l'écran du bus, alternaiennt entre tension et espoir ; chaque action faisait bondir tout le bus comme un seul cœur battant.

Quand le Maroc a marqué le premier but, un cri de joie a jailli, puissant, sincère, brisant le silence de route qui s'étendait dehors.

A la fin du premier mi-temps on est arrivé sains et saufs à notre aimable ville de Kénitra.

Arrivée

Ainsi s'achève ce voyage au cœur du Sud, où le sable, la lumière et l'amitié ont tracé des souvenirs indélébiles dans nos cœurs.

De cette aventure, chacun gardera un éclat : un rire partagé, un lever de soleil, une note de musique, un instant de fraternité.

Le retour n'a pas effacé la magie du départ ; il l'a transformée en mémoire, douce et dorée comme le sable du Sud.

Le voyage s'est terminé, mais l'esprit de Merzouga continue de souffler — calme, chaud et fraternel — dans le cœur de ceux qui l'ont vécu.